

La Crónica Meridional

Diario beral independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

XIV

ALMERÍA—Sábado 2 de Diciembre de 1.933

Número 25.112

MONCADA CALVACHE

La pintura de nuestro paisano es ante todo la afirmación cierta y solemne de su personalidad. Espíritu suave y tímido, que salta por encima de las fórmulas descompuestas en armonía con el sentimiento contemporáneo, para estudiar la imitación de la verdad.

La sencillez de la verdad, y la luz suave y difusa, tales como la vieron los grandes del Renacimiento.

En Moncada Calvache la personalidad se nos manifiesta por un sentimiento lleno de sinceridad y fervor, y aún de candor melancólico abandonado a las más juveniles expresiones de la vida, con nueva fuerza de color y, sobre todo, de poesía. Porque en el rostro triste y escuálido del pintor del agua y de las uvas, hay destellos vivaces de expresión poética. Pocos artistas en el mundo tienen la ventaja inestimable de la «personalidad». Las huellas del tráfago cedieron rápidamente el paso a su obra totalmente propia. El entendido el dibujo, el color, el claroscuro de la vida a su modo, aún sabiendo que no faltan ásperas críticas y aceradas burlas, pero sabe que nadie le puede negar esa habilidad rara y esa su distinción gentil, que es lo que justifica y anima a sus composiciones.

Los viejos artistas que florecieron al declinar el siglo XV habiendo sido sus inspiradores en el arte, arte de los que la generación nueva dice que a nadie interesa ya!

La pintura no tiene ya secretos para él. Trató de resolver y resolvió con los pinceles las dificultades más reacias, e hizo perfecta la visión de los problemas más difíciles del agua y de la luz. Y todo modesto, pobre y calladamente, con el solo esfuerzo de su «personalidad».

Todos los actos de la humanidad actual son excesivos, y sin embargo, Moncada se alza de esas extralimitaciones con un programa de imitación de la verdad, en el que no son excesivas, ni las luces ni las sombras.

El raro aspecto del artista en su invariabilidad de expresión pictórica, le ha dado una verdadera agudeza en buscar fórmulas que no están consumidas por el uso, y que surgen como una renovación en la celebridad.

Moncada Calvache ha expuesto en el Circulo de Bellas Artes de Madrid, alrededor de una cuarentena de lienzos, y de su arte ha salido victoriosa de toda crítica la independencia de su expresión.

Es almeriense de pura cepa. Lleva por mucho tiempo con la magia de sus pinceles, pregonando las uvas de su tierra. Esas uvas de tonos amarillos alabastriños, y esas otras rojas con reflejos gualda en racimajes llenos de exuberancia. ¡Esas uvas de Almería!, de las que él es el mayor propagandista.

Su otro tema es—ya lo hemos dicho—¡el agua! Con ansias magníficas, su pintura ha captado el líquido elemento, con la avidez que la esperan los mentes calcinados de la provincia entera. Nadie como él ha podido inspirarse en el gran flujo inevitable de la zona en que naciera.

Por eso, es por lo que la obra artística de Moncada Calvache tiene personalidad, y trascenderá por los tiempos. Por eso, es por lo que el artista almeriense, al que cada vez se admira más, destaca su espíritu fino y exquisito. Imita realmente una verdad sencilla. Pero sentida profundamente, con sinceridad y fervor.

¡Hombre, tiene gracia!..

Piquiponiana

Sospechaba el celebrado creador de las piquiponianas que la candidatura de su partido no habría alcanzado el necesario «quorum», y exteriorizó así sus sospechas:

—No sé, no sé... ¡mucho me temo que no hayamos llegado al «Te-Deum»!..

¿Usted?, «clayado».

Sabido es, aunque no se comprende cómo la sensibilidad racional le ha tolerado, el plan de grosería financiera en que se colocaron los interventores de determinado partido político, en las elecciones complementarias celebradas el día 21 en Barcelona, los cuales hicieron objeto de los más precoces insultos a las señoras y señoritas que acudían a emitir el voto.

Una de las segundas, lo hizo inmediatamente después de su padre y vec de los aludidos «caballeros» le interpelló:

—¿Lleva usted el mismo apellido que el ciudadano que acaba de votar?

—Sí, señor. Es mi padre

—¿Está usted seguro? ¿Porque no se le parece en nada!

—En cambio, usted, si que se parece a mi padre... con treinta años menos, claro está, y en lo físico, desde luego: alte, ojos negros... ¡a ver si resulta que un ed y yo vamos a ser hermanos!.. Por que le advierto que mi padre, ahí donde le ve usted, ha sido un don Juan—contestó la electora.

De Muñoz Seca

Como es sabido, las secciones en las cuales hubo que repetir la votación, en Barcelona, estaban situadas, respectivamente, en la calle de Caspe y en la barriada de Verdú. Y como en unas y

otras los «escamots» se dedicaron a sabotear el derecho al sufragio, llegando en la última de ellas a encañonar con las pistolas a los electores, este diálogo escuchado en las calles de la capital catalana, parece arrancado de una antracana muñozsecuista:

—No me negará usted, que lo de Caspe, fué un compromiso...

—Sí, sí, ¡pero la verdadera batalla, fué la de Verdú!..

LECHE DE VACAS

[Servicio a domicilio en cántaras precintadas]

GRANJA LA TORRE

Teléfono 4-4-4

Panorama barcelonés

El símbolo desinflado

Fué tomada como símbolo, como un ídolo, como una bandera. Una bandera cuyo mástil sostuvo Cataluña puesta en pie, el día 14 de abril de 1.931. Por su calidad sobrenatural, por la calidad sobrenatural que se le atribuía, podían perdonarsele muchas cosas. Y aún amárzale, con todos los respetos, doblada la rodilla ante su ancianidad triunfante. Los hombres le vitoraban, encendidos; las doncellas, le ofrecían la virginal mejilla; las madres, enseñaban a sus chiquitines a llamarle abuelo.

El oficio de dios, es difícil. Más difícil que el oficio de hombre; que tampoco es fácil, cuando a la condición mortal, hay que unir la condición gobernadora. Un gobernante que no vista clámides de divinidad ni túnica de endiosamiento, nunca cae de muy alto, cuando cae. Un dios, descendiendo con el sólo hecho de no ascender cada día; un dios que no sigue su blando permanentemente, es un globo desinflado. Especialmente, cuando a las supuestas condiciones de dios, no une efectivas calidades de hombre.

La labor del hombre perfecto—hasta dónde la perfección puede de ser patrimonio humano,—es más eficaz y más durable que la del dios solo dios. Sólo el Dios con mayúscula puede ser inmortal como Dios, aunque muera, y porque muera, como Hombre.

En la gloria catalana de 1.931 y hasta año y medio después hasta que se apagaron las bengalas del entusiasmo y de la euforia al soplo de la realidad, don Francisco Maciá ha sido nada menos, pero nada más que un dios, que un símbolo, que una bandera.

Cataluña es un país romántico y sentimental por excelencia y por eso es propicio al mesianismo y al caudillaje. Es un pueblo ingenuo que, a veces, cree que se puede vivir con un pan y una sardana, como aquellos antañones españoles del «pan y toros». Y aun es capaz de ayunar de pan, cuando el pan falta, y contentarse con la sardana y el discurso; con la arenga y el mítin.

Fatalmente viene luego la reacción; la reacción del estómago, que no la del espíritu. Pero siempre ocurre que, a la larga, en Cataluña y fuera de Cataluña, el estómago es dictador del alma. El estómago; esto es: la apetencia de bienestar material, la necesidad de paz y de gobierno serio. Un viejo venerable, puede ser un abuelo paseado en tribufo los días de fiesta entre banderitas y pasodobles. Mas, para los días de trabajo, para las jornadas de dificultad, un viejo casi siempre es un estorbo; y sus lágrimas, sus besos, sus tópicos, que para poco sirven en el asunto, encorcan en la tarea.

La gran equivocación de Maciá, y especialmente de los consecuentes de Maciá, ha sido limitarse a actuar de bandera. ¿Servía para algo más? Tal vez sí. Pero, por lo menos, no ha querido demostrarlo. Y Cataluña, fácil a las emociones espirituales, pero difícil también a descubrir el lado ridículo de todo lo sublime, ha llegado a sentirse empalagada de laureladas presidenciales. Si todo fuera muy bien en la región autonómica, Maciá sería el Presidente insustituible, por que no es fácil encontrar un hombre tan fl-

minado de ideal como él, al que liere lágrimas tan alaceras y emocionadas. Pero en la casa del pobre, cuando falta el colchón y la desposada está vacía, pesear una consola del siglo XVIII irrita, sobre todo al la carcoma laboró en ella tanto, que no abre el bolsillo de ningún anticuario.

Macía ha sido, durante cerca de tres años, un Presidente de lujo; oloroso de maderas nobles; incrustado de metales preciosos; adornado de nácares. Pero no ha servido como herramienta de trabajo.

Probablemente, porque sus consejeros han querido que así sea, bien ocultos tras su pompa de ido lo máximo. Y ahora le dejan en mitad de la calle, temeroso de que, al desinflarse, al perder el volumen rubiando, el pueblo se dé cuenta de que ellos estaban de trás, manejádele a su antojo.

Aunque es inútil precaución, porque el pueblo ya hace tiempo que lo sabía. Desde que, pasada la aurora de entusiasmo, los defectos peridosados a la luz de la euforia, aparecieron gigantes, pero no agigantados: tal como son, a la sombra crepuscular. Y es que, por paradoja, a los dioses solo se les ve con mirada certera, en el crepúsculo de los dioses.

DOMINGO DE FUENMAYOR.

LA CIENCIA AVANZA

Sobre la curación del cáncer

—O—

Leemos en una revista extranjera, editada en español, el hecho siguiente:

En una ciudad de Norte América se hallaba hospitalizado un individuo que padecía lepra, pero con unos dolores tan terribles que no podía vivir sino a fuerza de inyecciones de morfina. Un día este enfermo pudo abandonar el hospital y se fué a un jardín en donde existían unas jaulas con diversas clases de serpientes, que el público veía con horror; se acercó al leproso, y lo hizo de tal modo, que le alcanzó la mordedura de una serpiente cobra. Mas al poco tiempo de la mordedura, notó el enfermo que cesaron todos sus dolores. Este hecho lo dijo al médico que le asistía, y como no se le volvieron a presentar nuevos dolores, el profesor dió cuenta a sus compañeros del extraño suceso y concluyeron en que ese terrible veneno tal vez podría calmar los dolores del cáncer. Cogieron una serpiente, le extrajeron el veneno de la bota que tienen en la frente y aplicaron un milésimo de miligramo a varios cancerosos, y todos sintieron el efecto calmante de la inyección. Acto seguido se dió cuenta de este resultado a los numerosos Institutos establecidos para la cura de tan terrible dolencia, y entre ellos, al Instituto Pasteur de París y otros de Alemania.

Sin perder tiempo, el sabio doctor Colmett, de París, comenzó a producir el cáncer en la piel de varias ratas, y pudo observar una

Del poeta de los cantares

FUEGO DE AMORES

Juntos por el camino de la vida
en pos de un ideal siempre lejano
fulmos los dos, sin que el amor tirano
hallase en nuestros pechos acogida.

Hoy mi mano, al rozarte inadvertida,
tembló al sentir la nieve de tu mano
y vi tus ojos conteniendo un vano,
una perla de llanto, desprendida.

El llanto que tus ojos humedece
es la pasión que nace, ardiente brasa
de un fuego oculto que en tu seno crece

Que es llama amor que el pecho nos traspasa,
que mucho tiempo oculto permanece,
y en un instante el corazón abrasa.

Narciso Díaz de Escovar

mejoría notable con inyecciones del veneno de ciotaras horridas, principalmente cuando se ponían en la masa tumoral. Poco tiempo después comenzaron a llegar al dicho Instituto parisiense comunicaciones de otros Institutos de Europa y América, asegurando algunos que puestas las inyecciones en mujeres cancerosas, habían comprobado hasta cicatrificaciones de cánceres inoperables.

Existen en el mundo cerca de mil Institutos investigando con un ardor insuperable la curación de enfermedad tan extendida como terrible, y este hecho pudiera ser un rayo de luz tachonando el abismático y profundo enigma que rodea la tan suspirada curación.

DOCTOR ALMERIA

Publicaciones

—O—

“Crónica”

Inicia esta semana la réplica de los hombres a las punzantes críticas femeninas, con una serie de amonísimas entrevistas, que llevará por título: «Las mujeres de hoy, juzgadas por los hombres de hoy».

Además: «Los novios en la última fila de batacas de los cinematógrafos», graciosísima información de Martchely de Jorge.

«El verdadero origen del feminismo», «Fotografías de arte», «Sección para las mujeres», «Sección para los niños», «Obras», «Deportes» y «Actualidades».

Compra usted «Crónica»: 25 céntimos.

¿CALLOS

Usando solo tres días el patentado
UNGÜENTO MÁGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces

EN TOTALES PARTES, 1,60 PTS.

POR CORREO, 2 PESETAS

FARMACIA PUERTO

Plaza de San Lado fenseo, 5.

M A DRID

Del Gobierno civil

—O—

Despedida del Gobernador

En la tarde de ayer, visitamos por última vez al Gobernador civil de la provincia señor Mira Pérez.

En primer lugar nos dió cuenta del telegrama que había recibido del ministro de la Gobernación, admitiendo la renuncia que hizo del cargo, el cual está concebido en los siguientes términos.

«Ministro Gobernación a Gobernador civil de Almería:

Correspondiendo los motivos políticos y delicadeza que inspira su dimisión, la acepto con sentimiento y le ruego entregue seguidamente el mando al Presidente de la Audiencia. Salúdalo.—Rico.»

Seguidamente nos expuso, que llevó a la práctica dicha orden, visitando en la mañana de ayer a dicho presidente, pero que por en contrarse éste enfermo, no pudo resignar el mando.

En vista de ello ha telegrafiado nuevamente al ministro de la Gobernación, preguntando si puede entregar el mando de la provincia al secretario oficial de aquel centro, señor Pérez de Santiago. El señor Mira nos dió que esperaba para las doce de la noche contestación del ministro.

Agregó que había efectuado visitas de despedida al primer jefe de las fuerzas de carabineiros, Ejército, Guardia civil, Administrador principal de Correos, jefes de Telégrafos y Teléfonos y alcalde de la ciudad.

Manifestó también que algunos concejales de este Ayuntamiento habían propuesto homenajearle con un almuerzo de despedida, pero que no pudo aceptar a causa de la brevedad con que quiere realizar su viaje de regreso a Alcoy, teniendo lugar probablemente en la misma noche.

Estoy satisfechísimo—continuó—de todo el vecindario de Almería y en especial de las autoridades que han estado a mi mando por la lealtad y diligencia que han

cumplido, habiéndome dejado un grato recuerdo.

Rogó a los periodistas que hicieran extensivo su saludo a cuantas personas tuvo la satisfacción de conocer, agradeciendo asimismo la colaboración que le habían prestado.

También hizo presente su reconocimiento a las telefonistas de nuestra capital, por el excelente servicio que le prestaron en todo momento, atendiéndole con gran rapidez, lo que demuestra la disciplina con que desempeñan sus cargos.

Finalmente, se lamentó de haber permanecido poco tiempo en esta ciudad, malográndose varias iniciativas de saneamiento urbano y otros proyectos que pensaba llevar a cabo.

Agradeció muy especialmente el apoyo prestado por la prensa que le sirvió de guía para el cumplimiento de su cargo.

Nosotros, por nuestra parte, sentimos la ausencia del señor Mira Pérez, pues, además de su simpatía personal, posee excelentes dotes de mando como lo demostró en los agitados días de las pasadas elecciones, manteniendo el orden y la tranquilidad en toda la provincia. ***

Aocho a las doce y media, acompañado de su secretario particular, marchó en automóvil, con dirección a Alcoy, el que ha sido hasta el día de ayer Gobernador civil de esta provincia don José Mira Pérez.

DE INTERÉS GENERAL

Sobre la exportación uvera

—O—

La Cámara Oficial Agrícola de esta provincia, ha dirigido los telegramas que a continuación se expresan a los ministros de Industria y Comercio, y de Agricultura, con motivo del proyecto del Gobierno francés, reformando el sistema de contingentes de nuestras frutas, a dicha nación, que tanto perjudicará a nuestras uvas:

«Ministros Agricultura y de Industria y Comercio:

«Ante proyecto anunciado ministerio Comercio francés sobre reforma sistema distribución contingentes productos extranjeros que lesiona grandemente producción uvera Almería, esta Cámara ruega a V. E. intervenga cerca dicho Gobierno, a fin de impedir se lleve a efecto referido proyecto substar nuestras licencias de exportación a sus mercados. Saluda le respetuosamente.—Presidente Comisión Organizadora Cámara Oficial Agrícola de Almería.»

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON

Consulta: de 3 a 5.

Plaza de San Sebastián

—O—

Campana uvera

Ayer fondeó el vapor «Almazora» a la carga para Glasgow.

En el «Shekland» se embarca además de los barriles de uvas, 14 000 cajas de naranjas y 650 cajas de almendra en pepita.

Telegramas recibidos ayer en la Cámara Uvera:

Vapor «Plato», en Liverpool, 3 609 barriles, de 9 6 a 23; mayoria de 14 a 18.

Vapor «Jengo Elisabe», en Londres, Da 11 a 24 6; mayoria de 16 a 18.

El vapor «Almazora», salió anoche para Glasgow con 4.807 barriles.

En servicio de cabotaje se embarcan en el «Ambeto Medi», con destino a Alicante, 3.000 barriles y 225 medios.

Suma lo exportado hasta ahora en 191 vapores, 1 247 338 barriles, 13.571 medios y 23.737 cajas.

En primero de diciembre del año anterior, en 212 vapores, 1.701 930 barriles, 23 313 medios y 139 368 cajas.

En igual fecha de 1931 en 195 vapores, 1.615 986 barriles, 53060 medios y 95.375 cajas.

DESTINOS	BARRILES	MEDIOS
Boston . . .	13 247	
Bremen . . .	69 706	63
Belfart . . .	4 329	
Bristol . . .	22 183	
Cabotaje . . .	3 331	76
Cardiff . . .	31 440	
Copenhague . . .	41 329	2275
Dakar . . .	336	34
Dublin . . .	6 233	20
Finlandia . . .	8 179	86
Gdynia . . .	561	
Glasgow . . .	104 425	54
Hamburgo . . .	187 920	3233
Hull . . .	58 080	
Liverpool . . .	187 758	339
Londres . . .	233 874	169
Manchester . . .	28 676	30
Marsella . . .	1 085	500
Newcastle . . .	27 235	
P. Noruega . . .	60 104	604
P. Suecia . . .	39 363	3.148
Rotterdam . . .	145	
Southampton . . .	41 103	
Stettin . . .	8.168	130
Sdynia . . .	1 643	4
Sud América . . .	46.630	1460
Varios . . .	2.079	
TOTALES.	1247.338	13.571

Asistencia social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fue el 95.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 483 niños y 763 adultos.

Menajones recogidos en el Paz que de Demofcción 30.

Enfermos visitados en el Sanatorio antituberculoso por el doctor L. Barri, 130.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 1

Sabe un acto político celebrado en el Casino.-Declaraciones del señor Rico Avello

El ministro de la Gobernación señor Rico Avello, manifestó a los periodistas que había recibido una carta de su estimado amigo el señor Royo Villarova, comunicándole que en el acto que tuvo lugar en el Casino de Madrid hace pocos días, ni uno de los oradores que intervinieron en el mismo, emitió conceptos que pudieran constituir ataques en menoscabo del régimen republicano.

Agregó el señor Rico que su comunicante le rogaba así mismo que procurara hacerlo público, a lo que había accedido muy gustoso.

Los informadores periodísticos le preguntaron acerca del orden público en la Península, contestando que la tranquilidad era absoluta.

Después, refiriéndose a la huelga que hace algún tiempo sostienen en Barcelona los elementos obreros del ramo de transportes, dijo que dicho movimiento había entrado en su fase de franca solución.

Después habló sobre la revista escandalosa que se realiza con los billetes de teatros y otros espectáculos, anunciando que adoptará las convenientes medidas para cortar dicho abuso.

A continuación se le insinuó para que expresara su opinión sobre las noticias que ha propagado «El Socialista», respecto a posibles «marchas fascistas» sobre Madrid.

Contestó que no cree que nadie tuviera ganas de «marchas».

Y ya en tono jocoso, agregó: «El único que tiene gana de marcharse, soy yo...»

Un periodista le habló acerca de los pronósticos que ha hecho el señor Lerroux, sobre

que en la próxima semana se tendrían incesantes noticias políticas que habrían de impresionar vivamente a la opinión pública.

El señor Rico Avello replicó vivamente:

«Habrá cosas, porque seguramente se hablará de la composición del nuevo Gobierno.»

Dice el señor Irazo

Los periodistas, después de entrevistarse con el ministro de la Gobernación, se acercaron al señor Irazo.

Se le habló de los rumores que circulan de que se viene haciendo propaganda fascista en el Ejército.

El ministro contestó:

«También hace poco se dijo que había comunismo. Lo que pasa es que el Ejército está aguantando estóricamente los embates de los sectores de izquierda y derecha.»

Acto seguido, derivó la conversación sobre la reciente sustitución de coroneles.

El señor Irazo respondió:

«También son estos comentarios tan infundados como los primeros. Pues uno de dichos coroneles habla pedido voluntariamente su retiro y esto hubo de motivar la combinación de mandos. Aun no se ha ultimado este asunto, que probablemente quedará mañana ya solucionado.»

Dice el señor Botella Asensí

El exministro de Justicia, señor Botella Asensí, dijo a los periodistas que como el Gobierno al tratar sobre la nota que él publicó, no ha procedido a hacer ningún género de rectificación, nada tenía que añadir.

Dijo seguidamente que no había recibido la citación correspondiente para la anunciada reunión de los jefes izquierdistas, con objeto de adoptar acuerdos sobre la actuación política de los partidos que representan.

Opinó que no esperaba hubiese inconveniente alguno para que se llegara a un acuerdo definitivo. Expuso que creía

no se trataría de unión, sino de una verdadera fusión.

Agregó que le había telegrafado el alcalde de Alicante, pidiéndole autorización para gestionar la fusión de todos los partidos de la izquierda, incluso los socialistas, y anunciándole además que le incluirían en la candidatura.

El señor Botella expuso que le había contestado ratificándole su conformidad, pero que después se ha enterado de que los socialistas han determinado presentarse solos, sin coalición por tanto con ningún partido, absteniéndose de votar los grupos iznistas y radicales socialistas. En vista de ello, dijo, mis amigos, para evitar se ahogasen los elementos republicanos, presentaron una candidatura con estos cuatro nombres: Botella, Gomáriz, Estellés y Botella (don Alvaro).

El exministro hizo constar que este último de los candidatos, a pesar de tener uno de sus apellidos, no existía, con relación a él, ninguna clase de parentesco.

Dimito el Director de Prisiones

Ha dimitido el Director de Prisiones señor Estellés.

En el Consejo de ministros que se celebre mañana, se le nombrará sustituto.

Anuncio de huelga

El Sindicato de camareros ha celebrado una reunión, acordando por mayoría de votos plantear la huelga mañana, en vista de que la clase patronal no había aceptado las bases de trabajo ya concertadas.

Ni hoy ni mañana, habrá nada

Interrogado el señor Lerroux sobre la actualidad política, dijo que ni hoy ni mañana habrá nada; si acaso el lunes.

Los periodistas le indicaron si se refería a la segunda vuelta, a lo que replicó:

«A la segunda vuelta, y a algo más.»

PERPEN

Del Ayuntamiento

—0—

Orden del día

Ha aquí los asuntos de que se dará cuenta en la sesión que esta tarde celebre el Ayuntamiento:

Oficio del secretario general del Consejo de Trabajo, modificando las partidas del presupuesto de la Delegación provincial para 1934.

—Item del jefe de los servicios sanitarios proponiendo la adquisición de material para la casa de Socorro.

—Item del alcalde de Leña sobre modificación en la forma de costear los gastos de las Delegaciones provinciales del Consejo de Trabajo.

—Informes de las tenencias de Alcaldía sobre vejez.

—Item de las Comisiones de Orato, Aguas y Beneficencia.

De aguas

Don Francisco Martínez López ha solicitado de este Ayuntamiento se le conceda una acometida de aguas en la casa número 19 de la calle de Rosa Falcón (barriada de Los Molinos).

Reclamación

Contra el padrón del reparto general de utilidades ha presentado la correspondiente reclamación don Andrés Gáliz de la Roca.

Aumento de sueldo

Don José Sánchez Rueda ha presentado una instancia, solicitando se le eleve a 2 500 pesetas la jubilación que percibe.

De Beneficencia

El Colegio Oficial de Practicantes ha solicitado la creación de una plaza de practicante auxiliar del servicio de T ecología, para los próximos presupuestos.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina

Consulta: miércoles y sábados de 10 a 1 y de 3 a 4.

Glorieta de S. Pedro, núm. 5

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Por falsedad y prevaricación

Ayer comenzó a verse en la Sala segunda, ante el tribunal de Derecho, la causa seguida en el Juzgado de Berja, sobre falsedad y prevaricación.

A la una y media, poco después de comenzar la prueba testifical, dependiente tres testigos, se suspendió el juicio para continuar hoy a las diez de la mañana.

Señalamiento para hoy

Sección primera.—Vista de causa número 36 de 1929, del Juzgado del distrito de San Sebastián, contra Gerardo Gil y otra, sobre alzamiento de bienes.—Abogados, don Rafael Espinosa y don José Fernández Orce; procuradoras, don Antonio Rueda y don Fernando Escobar.



Yo estaba muy flaca tan delgada, que los huesos desfiguraban mi cara y mi cuerpo. Cansada de probaturas tónico-alimenticias, seguí el consejo del médico y a los pocos días recobré el apetito y las fuerzas, tomando el sin rival reconstituyente indicado contra

ANEMIA

el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina y su uso está indicado en todas las épocas del año.

Producto inalterable.

Efectos rápidos y seguros.

No se vende a granel.

Sucesos del día

—0—

Riña y escándalo

La Guardia de Seguridad presentó en la Comisaría de Vigilancia a Glacé Cano Pérez, José Morales Gibaja y Sociedad Segura Larios, por reñir y promover gran escándalo en una casa de inocente, esta en la calle de Murillo.

Los cacos

Guillermo Palenzuela López denunció en dicho centro que en ocasión de estar abierta la puerta de su domicilio, le habían sustraído varios enseres de cocina, valorados en 24 pesetas, ignorando quien sea el autor del hecho.

Vapores fruteros



DJS AJS Spanskelinjen

El rápido vapor de motores SE GOVIA cargará el 2 de Diciembre para Oslo, Stavanger, Bergen, y demás puertos de Noruega.

Informarán sus agentes, Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A.—Mañana, 5.

Notas radiofónicas

—0—

"El tesoro imaginario"

El estreno de la comedia de Diego San José «El huerto sin flores», en Unión Radio, ha constituido un éxito para el notable poeta y para la emisora, cuyos artistas han logrado dominar la voz para obtener todos los matices radiofónicos que avaloran la interpretación. Para esta semana se anuncia «El tesoro imaginario», la fantástica farsa de los conocidos escritores Miguel Pérez Farero y Jallo Gómez de la Serna, para la que ha escrito unas inspiradas ilustraciones musicales el aplaudido autor de la ópera «Judit», el joven maestro Felipe Brionas.

Un concierto inesperado

Aprovechando su estancia en Madrid, el genial compositor ruso Igo Strawinsky visitó la emisora

y estudios de Unión de Radio. Durante la visita, el hijo de Strawinsky, que le acompañaba en ella, actuó ante el micrófono, dando una grata sorpresa al presentar al hijo del músico ruso, que a su vez también es un notable pianista. En el estudio de Unión Radio, Soulima Strawinsky interpretó el piano algunas obras, en las que puso de relieve sus dotes extraordinarias de pianista.

Los concursos de "Radio"

Con un gran éxito se viene celebrando en la popular emisora los concursos de canto, violín y piano, en los que se han inscrito los más destacados valores de la juventud profesional. De las actuaciones ante el micrófono que ya han tenido lugar, puede deducirse el triunfo logrado por Unión Radio al atraer a estas figuras prestigiosas por la indiscutible solvencia artística que en este orden como en otros ha conquistado su micrófono.

En la provincia

—0—

De Tabernas

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña, la señora doña Virtudes Rueda Navarro, en posesión de nuestro estimado amigo don Juan Carmona Martín, jefe de la estafeta de Correos de esta población.

Enviamos a los venturosos padres nuestra enhorabuena por tan fausto acontecimiento.—EL CO-RRRESPONSAL.

Vapores fruteros



Rederiaktiebolaget Svenska Lloyd El rápido vapor CATALONIA cargará el 2 de Diciembre para Göteborg, Stockholm y demás puertos de Suecia.

Para informes su Agente: Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A.—Mañana, 5.

Lea usted

La Crónica Meridional

Estudio de plantas

Comunican de Washington que la Smithsonian Institution está realizando estudios, con la cooperación de científicos españoles, de una serie de plantas desconocidas hasta ahora y que fueron recogidas hace más de un siglo por el médico español José Celestino Matia.

Entre los años 1783 y 1803, el doctor José Celestino Matia emprendió un viaje científico para coleccionar y describir toda la flora de la región andina al norte del Ecuador.

En 1783, después de describir su proyecto, según la institución antedicha, Matia fue nombrado por el rey Carlos III de España, como «primer botánico y astrónomo de la Expedición Real a Granada».

El rey suministró a Matia fondos para el trabajo y estableció en Bogotá lo que fue descrito como una gran factoría científica.

La Smithsonian Institution dice que Matia una vez empleó trece artistas, los cuales trabajaron nueve horas diarias para pintar las plantas coleccionadas. Pero Matia falleció en 1803. Durante la revolución española, el material fue enviado a dicho país, donde los cajones fueron destapados delante de la familia real.

Se indica que en varias ocasiones se efectuaron tentativas para traer a la vida la colección. Sin embargo, cuando Ellsworth P. Killip, de la institución referida, visitó el Jardín Botánico de Madrid, el año pasado, él y el doctor Caballero, director, se convencieron del valor de la colección.

Ahora el trabajo de identificar la está en progreso. Hasta el momento, más de cien nuevas especies han sido descubiertas.

Vapores fruteros



SLOMAN LINIE

El rápido vapor SPEZIA, cargará el 2 de Diciembre, para Hamburgo directo.

Informarán sus agentes, Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A.—Mañana, 5.

Boletín religioso

—0—

Santos de hoy

Santos Bibiana, vg.; Eusebio, presbítero; Adria, Paulina, Policarpo, Severo, mrs.; Lupo, Nonno, obispos, etc.

Santos de mañana

Santos Francisco Javier, S. J.; Sofonías.

Publicación de la Bula

Mañana, a las nueve, se hará en la Catedral la solemnidad de publicación de la Santa Bula, asistiendo al acto el señor Obispo.

Predicará el beneficio de organista de la Catedral don Pedro Martín Abad.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
 (ESTOMAGO)
 Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera de estómago; tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta en farmacias—Pídanse folios a Laboratorio Saiz de Carlos, Serrano 30—MADRID

condientes a los dos grupos, cuyos exámenes darán comienzo el 20 de junio próximo.

Las solicitudes para tomar parte en estos exámenes se dirigirán al director de la Escuela, acompañadas de dos fotografías del aspirante, y deberán presentarse en la Secretaría de dicho centro del 1 al 12 de enero próximo, en día laborable, de nueva a once de la mañana, para la primera parte de la convocatoria, y del 15 al 31 de mayo próximo, y en las mismas clases de días y horas, las correspondientes a la segunda parte de la convocatoria.

Las condiciones generales de admisión de candidatos y los programas indicadores de las materias sobre las cuales versarán los ejercicios con los que se publican en la «Gaceta».

Por cada grupo en que se matricule el aspirante satisfará, en concepto de derechos de examen, la cantidad de 100 pesetas.

Una petición de los cursillistas aprobados

Los cursillistas de Almería 1.933 han en enviando la siguiente nota a «El Sol» que creamos—dice el colega—llegó de acogida por tratarse de una petición justa. Dice así:

«Al periódico «El Sol», acogedor y defensor de toda causa justa y razonada, nos permitimos dirigirlas los cursillistas actuantes que tenemos aprobados los dos primeros ejercicios celebrados últimamente en ruego de su valioso apoyo en nuestra petición de que el tercero y último de los ejercicios que hemos de realizar, y que dará comienzo en el entrante mes de diciembre, no sea de eliminación, y si únicamente de perfeccionamiento, dejando al juicio del Tribunal la aprobación de los que crea competentes.

A las aportaciones que en pro de nuestra demanda pudieran hacerse, como la de tener ya demostrada la suficiente capacidad, con la aprobación de los dos primeros ejercicios ya mencionados, hay otras, como la de utilidad, necesidad y economía, que aducian ustedes en uno de sus números de «El Sol» hace varios días, y que reflejan los justos anhelos de los compañeros de las demás provincias».

da), el festival a beneficio de los niños acogidos en el Reformatorio de San Miguel.

París y Miguel Ojuna, novilleros de la tierra, despacharán ganado de Pelayo.

Fel x Rodriguez II

Este diestro realizó toda su campaña en la temporada de 1.933, por plazas francesas y pueblos españoles, sin haber llegado a firmar la alternativa en Madrid. Toreó once corridas.

La boda de Algabaño

El día 8 de diciembre celebrará matrimonio en Sevilla el exmatador de toros, actual rejoneador, José García «Algabaño» con la bella señorita Araceli Benjumea, perteneciente a una distinguida familia de aquella capital.

Rafael Vega

El hermano del matagrado Carrero Paya, Rafael Vega de los Reyes «alternavado» e 19 de Agosto en Málaga, tuvo dice un colega una excelente temporada novilleril, pero ya matador de toros su actuación fué mala en general, al bien pueda esperarse mucho de su juventud y de su arte, en la temporada de 1.934.

Sufrió una cogida grave en Córdoba, y otra leve, en Jerez.

SASTRERIA HERRADA
 Extenso surtido en géneros para la presente temporada
 PLAZA CANALEJAS, 4
 PASEO PRINCIPAL, 11
 ALMERIA.

DEL PUERTO

Ha aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto en el día de ayer.

DE ENTRADA

- Vapor inglés «Almazora», de Cartagena, con carga general.
- Vapor español «Ophir», de Málaga, con gasolina.
- Idem idem «Patrolea», de Málaga, con carga general.
- Idem idem «Amboto Mendi», de Alicante, con idem.

DE SALIDA

- Vapor inglés «Almazora», para Glasgow, con carga general.
- Idem español «Ophir», para Málaga, con envases.
- Idem idem «Amboto Mendi», para Málaga, con carga general.
- Balsadra española «Matilde», para Málaga, con sal.

Notas taurinas

Nuevo apoderado

El matador de novillos mejicano Luis Castro (El Soldado) ha conferido poderes a don Miguel Torres con residencia en Madrid.

Festival en Granada

Definitivamente, el domingo 17 de diciembre tendrá lugar en la plaza de toros del Triunfo (Granada)

Notas agrícolas

Las declaraciones de trigo

En virtud de peticiones realizadas por diversas entidades agrícolas, se ha acordado que el plazo señalado en el artículo 1.º del decreto de 24 de Octubre último, para que por los tenedores de trigo se presenten ante las Alcaldías de los términos en que tengan alma-

caso el cereal, las declaraciones juradas de existencia, se prorrogan hasta el 10 de Diciembre próximo, bien entendido que este plazo no podrá ser objeto de nueva prórroga ni dilación, por lo cual los gobernadores civiles, a propuesta de los alcaldes, y una vez transcurrido el referido día 10 de Diciembre, procederán con el mayor rigor a imponer a los contraventores la sanción prevenida en el artículo 9.º del repetido decreto de 24 de Octubre último.

Botica Central
 DE LA HIJA DEL LICENCIADO
José Pérez López
 Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Especificos nacionales y extranjeros. Agua mineral Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.
 Servicio exmerado y esenciales
 RIEGO, 19 A. (ANTES REAL, ALMERIA.)

GACETILLAS

Clases pasivas

En esta Delegación de Hacienda se ha señalado los siguientes días para el pago de las nóminas que se expresan:

- Día 1.—Jablados y Montepío civil.
- Día 2.—Montepío Militar.
- Día 4.—Retirados.
- Día 5.—Crucos.
- Día 6.—Todas las nóminas.

Situación de buques

A partir del día 1.º del actual, ha pasado a tercera situación el crucero «República», continuando afecto a la Base principal de Cádiz.

De Industria

El ministerio de Industria y Comercio ha reconocido la profesión de gestor administrativo y aprobado el reglamento de la misma, que establece la matrícula y la colegiación de los elementos que a ella se dediquen.

La campaña naranjera

La apertura de la campaña de la exportación de la naranja en Valencia se realiza bajo los mejores auspicios.

Del 19 al 26 de noviembre se ha exportado un millón de cajas, cifra que bate todos los records. Por vía marítima, la exportación, desde que comenzó la temporada ascendió a 365 423, contra 301.519 del año anterior. Por ferrocarril salieron para la frontera 943 vagones; contra 773. Los precios son también mucho mejores. Ahora bien: se está ya recargando con exceso los envíos.

APUESTAS LICITAS

Las carreras de galgos

La «Gaceta» del día 30 ha publicado una orden disponiendo:

1.º Que a virtud de lo que implícitamente se deservende del contenido del artículo 1.º de la ley de 20 de agosto de 1931, son absolutamente licitas y pueden celebrarse las apuestas mutuas en las carreras de galgos, por la misma razón y con igual fundamento que se celebran las expresadas apuestas en las carreras de caballos y en las frontones.

2.º Que haciéndose indispensable la regulación especial de los mencionados espectáculos en lo que a las apuestas se refiere, y siendo precepto de la Administración el de que las normas que se dicten tengan—por el acierto y madurez de juicio que se las imprimen—una plena eficacia, se abre una información pública entre particulares y Empresas, por plazo de un mes, a partir de la fecha de publicación de la presente en la «Gaceta», para que, previas las iniciativas que se aperten, sea factible abordar y resolver el problema con respecto para todos los intereses particulares y en defensa del interés público.

Miguel García Algarra
 OCULISTA
 CONSULTA: DE 10 a 12 y de 4 a 6
 Ferriza, 15. — ALMERIA

Instrucción pública

Convocatoria

Con arreglo a lo dispuesto en el artículo 2.º de la orden ministerial de 28 de abril de 1933, se anuncia una convocatoria para los exámenes de ingreso en la Escuela Especial de Ingenieros Navales, que se dividirán en dos partes: Primera, ejercicios correspondientes al primer grupo únicamente, cuyos exámenes darán comienzo el día 15 de enero próximo, y segunda, ejercicios corres-

A. Ramírez Sánchez
 MÉDICO ESPECIALISTA
 GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
 Glorieta de San Pedro, número 1

A. Vizcaino
 DENTISTA
 Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6
 Conde Offalia, 20 pral.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Lotería Nacional

Madrid, 1.

El sorteo de hoy

En el sorteo de Lotería celebrado esta mañana, alcanzaron los premios mayores los siguientes números:

Premio mayor, con 100.000 pesetas,

25.219

en Sevilla, Cartagena, Barcelona, Vélez Málaga y Bilbao.

Segundo premio, con 60.000 pesetas,

314

en Murcia, Ceuta, Barcelona, Valdepeñas, Huelva y Baeza.

Tercer premio, con 20.000 pesetas,

16.942

en Palma de Mallorca, Alcázar de San Juan, Ceuta, Barcelona y Gijón.

Con 1.500 pesetas

6 557	35 828	26 878
18 719	35 174	26 621
8 385	5 908	31 682
8 429	16 154	35 815
18 916	21 016 y 25 914	

en ALMERÍA

Otras noticias

Madrid, 1.

Nuevas dificultades en las obras de enlace

Los periódicos de hoy hablan de haber surgido nuevas dificultades técnicas que se encontraron en las obras de enlace ferroviario en Madrid.

La perforación del túnel produjo un corrimiento de tierra.

Se teme que el colector privado de apoyo ceda, rompiéndose y originando una espantosa catástrofe.

Impresión favorable del partido radical

Los últimos datos recibidos acentúan la impresión favorable del partido radical, y se espera

fundadamente que reuna 105 diputados.

Alteraciones de orden público

Se desarrolla febrilmente la campaña electoral, repartiéndose por las calles candidaturas, o que da origen a numerosos incidentes

En los balcones de la Confederación Nacional de Trabajo, de la calle de Fuencarral, la policía retiró un letrero, excitando a la revolución social.

En la Puerta de Alcalá, los bomberos arrancaron otro con vivas a Alfonso XIII.

La huelga de camareros

Los camareros afectos a la Unión General de Trabajadores, secundarán la huelga anunciada por este ramo.

El paro, pues, mañana será total en cafés y bares.

Actas presentadas

Hasta el día de hoy el número de actas presentadas en el Congreso, es de 215.

Elocuente discurso de Gil Robles

En el Monumental Cinema dió una conferencia el señor Gil Robles.

Afirmó que quien no vote el domingo traicionará a la Patria. Anunció que la nueva legislación que hagan las Cortes salvará a España.

El orador fué ovacionado.

Alcalá Zamora, en el Museo Naval

El presidente de la República, señor Alcalá Zamora, acompañado de su esposa e hijos, visitaron el Museo Naval.

Le acompañaron también los señores Pita Romero, Ibanzo, Gordon, y del Río.

Sobre un manifiesto

Se sabe que en el manifiesto que publicará don Marcelino Domingo, justificará su colaboración con el Gobierno actual.

Acatará los resultados electorales y velará por que se respete la República y la Constitución.

Anunciarán que en caso de que se produjera el movimiento fascista irán a la revolución con otros partidos para salvar o restaurar la política democrática, sin propósitos de dar al régimen carácter social.

Supuesto traslado de Sanjurjo

Se ha desmentido que se puese trasladar al ex general don José Sanjurjo a otro penal.

Se reúnen los diputados agrarios

En una Sala del Congreso se han reunido los nuevos diputados agrarios, concurriendo en número de treinta, incluso el conde de Romanones.

Este dijo a los periodistas que era la primera vez en España que se había derrotado a cuatro ministros, lo cual honraba al Gobierno.

Agregó que asistía a la reunión como modestísimo agricultor de Guadajara.

El señor Martínez de Velasco anunció que celebrarán otras reuniones a las que concurrirán los diputados que sean elegidos el domingo.

Se le preguntó acerca de su colaboración en el Gobierno que se forme, contestando que personalmente no colaboraría.

Sobre la amnistía

Se sabe que aún entre los elementos de derechas existen discrepancias acerca de la concesión de la amnistía.

Los directores de la C.E.D.A. y algunos agrarios creen que puede aplazarse hasta enero. En cambio, otros opinan que este debe ser el primer triunfo que logren los derechistas.

El acta del señor March

Ha llegado al Congreso el acta del conocido acaudalado don Juan March, haciendo la entrega el secretario.

Los diputados proclamados

Según los últimos datos recibidos, el número de diputados proclamados es el siguiente:

178 derechistas, 134 de los

partidos del centro, incluso 80 radicales; los diputados de la izquierda suman 66, incluso 29 socialistas.

Una reunión

Ha llegado en automóvil el ex ministro señor Casares Quiroga.

Por la tarde, acudió al domicilio del señor Alcalá Zamora, donde le aguardaban los señores Azaña y Domingo.

A la salida se mostraron reservados.

Parece que no hubo unanimidad de criterios.

Reunión de la Permanente

El lunes próximo se reunirá la Comisión permanente de las Cortes.

Sobre la propaganda electoral

Los socialistas y los elementos de derechas han reanudado la propaganda electoral.

En las calles se observa menor profusión de prospectos sin duda por agotarse las posibilidades económicas.

Desaparición de actas

Se ha abierto un sumario con motivo de la desaparición de actas a diputados por Madrid, las cuales fueron enviadas a la Junta del Censo.

Del Extranjero

Madrid, 30

Una catástrofe

Comunican de Stambul que el temporal arrasó el puerto de Samsoun, pereciendo ahogadas 15 personas.

El número de desaparecidos es de ciento cincuenta personas.

Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e hongo de droguerías y perfumerías. Se encuentra en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguerías y Perfumerías Calle Granada 137 - Almería